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Association Loi 1901 – Sous-Préfecture de Bayonne n° W641000361 du 12/11-
2006 
30 Chemin de Fortune – 64100. Bayonne – 05.59.55.22.06 
 

Compte rendu de la réunion du conseil 
d’administration 
tenue le mardi 13 septembre 2016 
 

Appel des délégués et excuses 
L’appel est fait par le président (voir, en annexe, la copie de la feuille de 
présence émargée). 
Présents ou représentés : « Abeille », « Abeille + », « Équinoxes », « Fidélité 
Retrouvée », « Idéal Humain » (repr.), « La Zélée », « Thalès » 
Excuses : « Luz » 
Absences : « Cap Saint-Martin », « Sagesse et Justice », « Spartacus 6012 ». 
Sont également excusés le Comité des utilisateurs et Jean-Pierre Champenois 
(nettoyage). 

Bilan financier de l’année 2015/2016 
L’excédent de 948 € doit être relativisé : les recettes ont inclus environ 2.700 € 
de cotisations de LL qui ont désormais quitté le site de Fortune. Des économies 
ont été réalisées sur plusieurs postes, par rapport au prévisionnel (déplacements 
et réceptions, espaces verts, sécurité Kheops) ; de l’autre côté, le dépassement 
le plus notable est celui pour l’entretien du matériel, en particulier en cuisine 
(lave-vaisselle, four) ; les FF et SS sont appelés à plus de vigilance dans 
l’utilisation de ce matériel, pour limiter ces frais de réparation à l’avenir. 

Budget prévisionnel 
Le budget prévisionnel prévoit 9.462 € de recettes (montant de cotisation 
maintenu au niveau de l’année 2015-2016) et 11.110 € de dépenses, soit 
1.648 € de déficit. Ce déficit sera couvert en piochant dans les réserves du CCD 
(actuellement environ 22.000 € en compte). 

Bilan moral et d’activité de l’année 2015-2016 
L’année 2015-2016 s’est bien déroulée dans l’ensemble, tant pour la gestion du 
site que pour les activités proposées par le CCD. Le bilan détaillé sera présenté 
à l’assemblée générale. 

Assemblée générale - samedi 26 novembre 2016, à 
10h. 

L’AG est composée des délégués des Loges et Ateliers de perfectionnement, 
seuls ces délégués ont le droit de vote. Toutefois, l’AG est ouverte à tous les FF 
et SS de Fortune, qui peuvent prendre part aux échanges. 
Pour le renouvellement du bureau, il faudra des candidats pour au moins 2 
postes : trésorier et secrétaire, dont les titulaires actuels ne souhaitent pas 
renouveler leur mandat. Mari-José Llera (« Equinoxes ») a fait connaître sa 
candidature au poste de secrétaire. 

Commission Emploi « Hérakles » 
Cette commission inter-obédientielle, qui vise à partager les informations sur les 
offres d’emploi et à accompagner les personnes en recherche d’emploi, est 
ouverte à tous les volontaires. Elle se réunira le 1er vendredi de chaque mois. 



Travaux C.C.D. 
Nettoyage général : mené le 27 août 2016, en environ 2h30, par une quinzaine 
de FF et SS de « La Zélée », « F. Retrouvée », « Thalès », « Luz », « Abeille » et 
« Cap St-Martin ». Il reste quelques petits points à régler. 
Petits bricolages (serrures, éclairage, etc.) : faits. 
Réparation et remise en peinture du petit local bois à côté de la cuisine : 
ces travaux seront menés le samedi 1er octobre, à partir de 14h. Un appel à 
volontaires est lancé. 
Divers : le lave-verres a montré quelques signes de dysfonctionnement. 
Vérifications en cours. 

Point sur les travaux SOGOFIM 
Mise en peinture des boiseries extérieures : faite 
Contrôle du système d’alerte incendie : fait 
Contrôle du renouvellement d’air : fait 
Devis d’Inter-énergie pour le remplacement des filtres : le pdt du CCD doit 
demander des précision 
Dégâts des eaux : problème récurrent du côté du Petit Temple. La SOGOFIM 
s’occupe du dossier (contact avec l’entreprise de construction et les assurances, 
etc.). 

Point sur le calendrier des Tenues 2015-2016 
Sollicitation d’une Loge : La Loge Bernard de Clairvaux de l’Ordre Illustre de la 
Stricte Observance Templière redemande son hébergement sur le site de 
Fortune. Cette Obedience n’est pas reconnue par le GODF ; le CCD a donc 
aiguillé cette Loge vers les instances du GODF pour le traitement de leur 
demande. 

Animations 
Démonstration de l’emploi du défibrillateur et des gestes de 1er secours : à 
déterminer 
Exercice incendie : proposition de le mener lors de la réunion du CA du CCD le 
8 novembre. 
10e anniversaire de l’inauguration du site de Fortune (en janvier 2017) : pour 
fêter cet anniversaire, il est proposé de mettre en commun des archives 
photographiques retraçant l’histoire des implantations des LL maçonniques dans 
Bayonne, et d’organiser un repas en commun dans une salle municipale, avec 
projection de photographies. Ceci sera ouvert à tous les FF et SS des sites 
actuels de Fortune et de la Faïencerie. 

Point sur la Bibliothèque 
Entrée de nouveaux livres. Les listes actualisées ont été transmises aux délégués. 

Point sur Nettoyage et Cuisine 
Rappel sur la nécessité de faire remonter le plus vite possible au CCD les 
éventuels dysfonctionnements constatés, afin que les mesures correctives 
(réparations, etc.) soient prises avant que les soucis ne s’aggravent. 

Tableau des réunions (sous réserve) 
Les prochaines réunions se tiendront (sous réserve d’impératifs) à 18h30. 
C.A. BUREAU (si nécessaire) 
13 septembre 2016 11 octobre 2016 
08 novembre 2016 13 décembre 2016 
26 novembre 2016 – A.G.  
10 janvier 2017 14 février 2017 
14 mars 2017 11 avril 2017 
13 juin 2017 09 mai 2017 
 



 



 
 
Association Loi 1901 – Sous Préfecture de Bayonne n° W641000361 du 12/11-
2006 
30 Chemin de Fortune – 64100 . Bayonne – 05.59.55.22.06 
 

Compte rendu de la réunion du conseil 
d’administration 
tenue le mardi 08 Novembre 2016 

Appel des délégués et excuses 
Présents : Monteil R (F. Retrouvée) – Jammaerts C (Idéal Humain et Thalès) – 
Huygen C (La Zélée) – Bourdil D (Luz) – Bénichou G (S. et Justice) – Armanatier 
G ( Spartacus 6012) -  
Excusés : Arman JF (Abeille et Abeille +) – Claverie JF (Cap St.Martin) – Llera 
MJ (Equinoxes) – Champenois JP 

 

Commentaires sur le dernier compte-rendu 
R.A.S. 
 

Point sur le Trésor : 
A ce jour : Cpt. Courant : 549 € - Cpt. Livret : 19.979 € - Caisse : 14 € = 20.539 € 
 

Assemblée Générale 
Elle aura lieu le 10 Décembre 2016 à 10h00, tous les délégués se 
doivent d'y assister ou de s'y faire représenter. 
Postes à pourvoir 

BUREAU du C.C.D.   
Postes Actuel Candidats 

Président Jammaerts Claude Jammaerts Claude 
Vice Président Huygens Christian  
Secrétaire Cuendé François Xavier Llera Marie-Jo 
Secrétaire Adjoint Arman Jean-François  
Trésorier Claverie Jean-Philippe Arman Jean-François 
Trésorier Adjoint Devinante Michèle  

   
COMISSIONS Volontaires non élus  

Vérificateurs aux Comptes Maurice Robert Maurice Robert 
 Mas Jacques Mas Jacques 
Animation Jammaerts Claude  
Bibliothèque Montaucet Geneviève  
Petits travaux Huygens Christian  
 

Travaux C.C.D. 
Restructuration et remise en peinture du local extérieur côté cuisine : en attente 
de beau temps 
 

Travaux SOGOFIM 
- Renouvellement d'air : en attente changement des filtres 
- Etude par expert de l'étanchéité du petit temple – en cours 
- Changement des luminaires dans le couloir des placards et contrôle des 
convecteurs – en cours 
 

Calendrier 2016-2017 
R.A.S. 



Animation 
- Prévoir un café philo-maçonnique pour le 1er trimestre 2017 – Appel à 
volontaire 
- Prévoir stage gestes de 1er secours dans le 1er trimestre 2017 
- Vu le nombre restreint de présents, l'explication du matériel incendie n'a 
pas eu lieu. Il faut absolument prévoir ceci dans le 1er trimestre 2017 en 
présence de l'ensemble des Délégués + des membres de leur Loge. Ceci 

pourrait ce faire en lieu et place d'une réunion de Bureau, soit le 10 
Janvier 2017. 
 

Bibliothèque 
On constate qu'il y a très peu emprunts. Une réunion avec les bibliothécaires 
sera prévue afin de trouver des moyens d'abimer celle-ci. 
 

Nettoyage et Cuisine 
En l'absence de JP Champenois, pas d'intervention 
 

Questions diverses 
- Lave verre : il est décidé d'attendre la remise en état du lave-vaisselle (qui 
peut aussi laver les verres) et d'une bonne occasion 
- Contrat entretien du défibrillateur : sera accepté moyennant la somme de 
102 € 
- Commission Héraclès (emploi) : réunion tous les 1er vendredi du mois – 
ouvert à toutes les bonnes volontés. 
- Le Président propose que soit mis à l'ordre du jour de l'AG la nomination 

de 2 DELEGUES par Loge bleue afin d'étoffer le CA; 
- Un rideau noir devra être confectionné au niveau de la porte de secours 
du Petit Temple pour apporter une isolation thermique. 
- Une information est faite sur l'organisation de la table ronde du 09 
Décembre, jour de la Laïcité, par l'Asso. Laïcité 64 
 
Plus rien n'étant à l'ordre du jour, la réunion du CA est close. 
 
 
 
 
Le Président 
Claude Jammaerts 
 
Prochaines réunions  
10 Décembre 2016 Assemblée 

Générale 
10 Janvier 2017 Exercice incendie 

14 Février 2017 C.A. 14 Mars 2017 Bureau (si 
nécessaire) 

11 Avril 2017 C.A. 09 Mai 2017 Bureau (si 
nécessaire) 

13 Juin 2017 C.A. 04 Juillet 2017 Si nécessaire 
 
* 
* * 
 



Association Loi 1901 – Sous-Préfecture de Bayonne n° W641000361 du 12/11-
2006 
30 Chemin de Fortune – 64100. Bayonne – 05.59.55.22.06 
Bayonne, le mercredi 25 janvier 2023  
18H00 – VISITE EXPLICATIVE DU MAT2RIEL ET INSTALLATIONS INCENDIE 
  AUX DELEGUES et/ou à DES MEMBRES DE LEUR LOGE 
  

CONVOCATION REUNION du C.A. du  
MARDI 08 NOVEMBRE 2016 à 18h30 
 

ORDRE DU JOUR 
 

 Appel des délégués et excuses 
 Commentaires sur le dernier compte-rendu 
 Lecture du courrier 
 Point sur les finances 
 Assemblée Générale 
- Aura lieu le 10 DECEMBRE 2016 à 10h00 
- Appel à candidatures 
- Proposition : 2 Délégués par Loge (à voter lors de l'AG) 
 Travaux C.C.D.  
- Remise en peinture des 2 locaux bois extérieurs 
- Suggestions 
 Point sur les travaux SOGOFIM 
- Installation de filtre dans le système de renouvellement d'air 
- Recherche et expertise des entrées d'eaux pluviales dans le petit 
Temple 
- Suggestions 
 Point sur le calendrier des Tenues 2016-2017 
 Animations 
 - Café philo-maçonnique – ? 
 - Démonstration emploi défibrillateur + gestes 1er secours ? 
 - Suggestions 
 Point sur la Bibliothèque 
 Point sur Nettoyage et Cuisine 
 Questions diverses 
- Achat Lave-verre 
- Contrat entretien Schiller 
- Commission Hérakles 
 
10 Décembre 2016 A.G. 10 Janvier 2017 Bureau ? 
14 Février 2017 C.A. 14 Mars 2017 Bureau ? 
11 Avril 2017 C.A. 09 Mai 2017 Bureau ? 
13 Juin 2017 C.A.   
 
 
Le Président  
Claude Jammaerts 
06.72.35.80.56 
claude.jammaerts@sfr.fr 

 



Association Loi 1901 – Sous-Préfecture de Bayonne n° W641000361 du 
12/11/2006 
30 Chemin de Fortune – 64100. Bayonne – 05.59.55.22.06 
 

Compte rendu de l’assemblée générale 
tenue le samedi 10 décembre 2016 
 

Ouverture 
Le président du Cercle, Claude Jammaerts, ouvre la séance à 10 heures. 

Appel des délégués et excuses 
Tous les Loges et toutes les Ateliers de perfectionnement du site de Fortune sont 
présents. 
Sont également présents Jean-Louis Delorme Président du Comité des 
utilisateurs, Jean-Pierre Champenois (nettoyage), et 3 FF. non délégués de 
leurs loges et assistant à cette assemblée générale. 
Pour le détail, voir, en annexe, la copie des feuilles de présence émargées. 

Modification de l’ordre du jour 
Le président propose une modification de l’ordre du jour pour traiter, après son 
rapport d’activité et moral, la proposition de passer à 2 délégués par Loge. 
Modification adoptée à l’unanimité. 

Aspects financiers de l’année 2015-2016 
o Bilan financier de l’année 2015-2016 

Le détail des éléments chiffrés est donné dans les documents en annexe. 
Après un rappel du budget prévisionnel 2015-2016, le compte 
d’exploitation 2015-2016 est présenté. L’excédent d’exploitation (environ 
948 €) doit être relativisé : les recettes ont inclus, en effet, environ 2.700 € 
de cotisations de LL qui ont désormais quitté le site de Fortune. Des 
économies ont été réalisées sur plusieurs postes, par rapport au 
prévisionnel (déplacements et réceptions, espaces verts, sécurité Kheops) ; 
de l’autre côté, le dépassement le plus notable est celui pour l’entretien du 
matériel, en particulier en cuisine (lave-vaisselle, four) ; les FF et SS sont 
appelés à plus de vigilance dans l’utilisation de ce matériel, pour limiter 
ces frais de réparation à l’avenir. 

o Rapport des vérificateurs aux comptes 
Le rapport des vérificateurs aux comptes est présenté (copie en annexe) ; il 
invite à donner quitus pour l’exercice et à voter favorablement le bilan 
présenté. 

o Circulation de la parole 
Quelques compléments d’information sont demandés et apportés sur des 
points de dépenses. 

o Vote pour quitus par les Délégués 
Quitus est donné par les délégués à l’unanimité. 

Budget prévisionnel 2016-2017 
o Présentation du Budget prévisionnel 2016-2017 

Le budget prévisionnel prévoit 9.462 € de recettes et 11.110 € de 
dépenses, soit 1.648 € de déficit : 



− les recettes sont en baisse sensible par rapport à l’exercice 
précédent, du fait du départ d’environ la moitié des Loges, et donc des 
membres, pour le site de Faïencerie ; ces recettes ont été calculée sur la 
base d’une hypothèse de maintien de la cotisation 2016-2017 au niveau de 
celle de 2015-2016 ce point sera traité dans un autre point à l’ordre du 
jour) ; 
− des efforts ont été fait pour réduire, autant que possible, les 
dépenses sur les différents postes, à l’exception du poste de « nettoyage », 
légèrement revalorisé ; 
− le déficit prévisionnel sera couvert en mobilisant une partie des 
réserves du Cercle. Ceci ne pourra pas être mené longtemps ; l’année 
2016-2017 doit être considérée comme une année de transition. 

o Circulation de la parole 
− La légère baisse envisagée pour le montant global des cotisations 
prévisionnelles, par rapport à l’exercice 2015-2016, se base sur les 
effectifs constatés au 1er septembre 2016. Les nouvelles entrées de 
membres (notamment ceux de la nouvelle Loge « Sagesse & Justice » de 
la GLTSO, qui a allumé ses feux en septembre 2016) ne se transformeront 
en recettes pour le CCD qu’à terme échu, et donc pour l’exercice 2017-
2018. 
− Pour l’entretien (réparations du lave-vaisselle, etc.), il pourrait être 
plus judicieux de provisionner un achat de matériel neuf, plutôt que de 
payer des réparations récurrentes. Toutefois, l’hypothèse d’amortir les 
dépenses de matériel est écartée, cet amortissement ne pouvant être mené 
sur le plan fiscal du fait de la nature des activités du CCD. 

o Vote 
Le budget prévisionnel est adopté à l’unanimité. 

Proposition de la Cotisation 2016-2017 par le 
Président 

o Proposition 
Le président propose que le montant de cotisation 2016-2017 soit 
maintenu au niveau de l’année 2015-2016. Cette proposition avait reçu 
l’aval du conseil d’administration du Cercle. 

o Circulation de la parole 
Le maintien de la cotisation à ce niveau oblige à piocher dans les 
réserves du CCD pour arriver à l’équilibre. Sans recours à ces réserves, il 
faudrait augmenter la cotisation d’environ 7 € par membre, avec l’effectif 
actuel de membres. 

o Vote 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 

Rapport moral et d’activité de l’année 2015-2016 par le 
Président 

o Présentation 
L’année 2015-2016 s’est bien déroulée dans l’ensemble, tant pour la 
gestion du site que pour les activités proposées par le CCD. Le bilan 
détaillé est porté en annexe. 

o Circulation de la parole 
− Il convient de souligner aussi l’exposition de peintures, au 
printemps 2016. 



− Il pourrait être intéressant de formaliser, auprès du Cercle de la 
Faïencerie, la proposition émise lors d’une réunion du conseil 
d’administration du CCD, qu’une Tenue inter-obédientielle annuelle soit 
organisée, en alternance, entre les sites de Fortune et de Faïencerie, avec 
invitations mutuelles. Le président du CCD abordera cette question avec 
son homologue du Cercle de la Faïencerie. 
− Le président du CCD a transmis aux délégués des Loges de Fortune 
une information sur un café philo-maçonnique du site de la Faïencerie ; il 
leur transmettra également les programmes des Loges de la Faïencerie. Il 
revient aux délégués de les diffuser auprès des FF et SS de leurs 
Loges respectives. 
− L’idée d’organiser un « salon du livre maçonnique » est avancée. 
Ceci nécessite d’y réfléchir, en particulier pour les aspects logistiques. 

o Vote 
Le rapport d’activité et moral est adopté à l’unanimité. 

Proposition de passer à 2 délégués par Loge 
o Présentation 

La proposition, présentée par le président, vise à donner plus d’ouverture, 
plus d’idées aussi, dans les réunions du conseil d’administration, ainsi qu’à 
faciliter la formation du bureau (6 membres) au sein d’un conseil plus 
nombreux. 
Si la proposition est adoptée, le président du CCD fera un appel à toutes 
les Loges pour la désignation de leurs 2 délégués respectifs avant le 31 
janvier 2017, puis la formation du bureau du Cercle au début février 2017. 

o Circulation de la parole 
− La proposition ne concerne pas les Ateliers de Perfectionnement, 
qui resteront à 1 délégué. 
− Pour l’instant, en l’absence de Loges de plus de 50 membres, les 
droits de vote resteront conformes aux proportions actuelles (2 voix pour 
une Loge, 1 voix pour un At. de Perf.). Si une Loge dépasse les 50 
membres à l’avenir, les textes fondant le fonctionnement du Cercle seront 
modifiés (par exemple pour proposer des droits de vote à 3 voix pour une 
Loge de plus de 50 membres, 2 voix pour une Loge de 50 membres ou 
moins, et 1 voix pour un At. de Perf.). 

o Vote 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 

Vote pour formation du Bureau 
La formation du bureau est repoussée à début février 2017, une fois que les Loges 
auront désigné leurs 2 délégués respectifs. 

Vote pour les responsables des Commissions 
Un appel aux Loges sera lancé par le président, pour des volontaires à prendre 
la responsabilité des commissions « animation », « bibliothèque » et « petits 
travaux ». Il est rappelé que les candidats ne doivent pas obligatoirement être 
des Délégués élus. 

Rapport d’activité sur le nettoyage 
o Présentation 

Jean-Pierre Champenois présente son rapport (voir l’intégralité en 
annexe), en insistant sur les points relatifs aux divers endroits du site de 
Fortune : cabinets de réflexion, salle de réunion, porte-manteau, salle 
humide, bar et cuisine, et temples. 



Il insiste notamment sur la nécessité d’une plus grande vigilance et 
implication des FF et SS à mener les tâches courantes qui limitent les 
interventions de nettoyage, d’entretien, de réparations (fermer portes et 
fenêtres, éteindre les lumières, éteindre le lave-vaisselle, jeter les 
poubelles, etc.). 
Il rappelle également la nécessité de faire remonter le plus vite possible 
au CCD (au président et/ou à lui-même) les éventuels 
dysfonctionnements constatés, afin que les mesures correctives 
(réparations, etc.) soient prises avant que les soucis ne s’aggravent. 

o Circulation de la parole 
− Pour le nettoyage du lave-vaisselle, il faut demander aux FF et SS 
de ne pas intervenir au-delà des pré-filtres, pour ne pas risquer 
d’endommager le système. 
− Il faut étudier la possibilité d’un système automatisant la coupure 
d’alimentation du lave-vaisselle pour ne pas qu’il reste allumé longtemps 
si des FF/SS oublient de l’arrêter. Ceci nécessitera peut-être d’intervenir 
directement au niveau du tableau électrique. 

Rapport d’activité du Comité des utilisateurs 
Le président du CU, Jean-Louis Delorme, présente le rapport sur les travaux 
effectués, en cours, et prévus, ainsi que sur les relations avec la Sogofim, 
propriétaire du site. 
Il rappelle que sont à la charge de la Sogofim les impôts et taxes, les 
consommations de fluides, l’entretien de certains équipements (boîte à graisse, 
fosse septique, renouvellement d’air, ascenseur, chéneaux extérieurs, etc.). 
Parmi les travaux déjà réalisés ou en cours : peinture des boiseries, changement 
des convecteurs, changement des globes luminaires, travaux de mise hors d’eau 
du petit temple. 

Questions diverses 
Un site internet sur la franc-maçonnerie bayonnaise, créé par un F 
principalement pour recruter des profanes pour sa propre Loge (For. d’Ém.) et sa 
propre Obédience (GLDF), diffuse des informations erronées sur les autres 
Obédiences. Ce site n’est pas nouveau (il date de 2012), et divers FF et SS 
ont déjà demandé à son créateur de modifier son contenu, ce dont il n’a jamais 
voulu tenir compte. Les démarches « locales » n’ayant pas abouti, il devient 
peut-être nécessaire d’agir à un niveau plus élevé, directement auprès de son 
Obédience. Ceci ne relève pas de l’objet du CCD, mais les Loges de Fortune 
(voire certaines Loges du site de Faïencerie, dont des Loges de la GLDF qui ne 
se reconnaissent pas dans la démarche de ce F) peuvent envisager d’agir 
ensemble, après avoir étudié les fondements juridiques sur lesquels s’appuyer, 
éventuellement. 
[Information post-réunion : vérification faite, le site est encore en ligne 
(http://www.franc-maconnerie-bayonne.info), mais aucun continu n’est plus 
accessible. Il n’est peut-être pas nécessaire de se lancer dans des démarches 
particulières.] 

Clôture 
Le président du Cercle clôt la séance à 11 heures et 20 minutes. 
 
* 
* * 



Annexe 1. – Compte d’exploitation 2015-2016 
 

 Rubrique 
Budget 

prévisionnel 
Budget 
réalisé 

Différence 

Cotisations 2015-2016 9 861,00 € 9 507,00 € -354,00 € 
Cotisations 2014-2015 2 736,00 € 2 736,00 € 0,00 € 
Cotisations Exceptionnelles 0,00 € 394,00 € 394,00 € 

P
ro

d
u

it
s 

Sous-total des produits 12 597,00 € 12 637,00 € 40,00 € 
Achat Matériel 500,00 € - 473,54 € 26,46 € 
Agencement  - 205,64 € - 205,64 € 
Fournitures administratives 50,00 € - 79,11 € - 29,11 € 
Entretien 1 000,00 € - 1 690,19 € - 690,19 € 
Nettoyage 7 500,00 € - 7 500,00 € 0,00 € 
Espaces verts 1 000,00 € - 720,00 € 280,00 € 
Assurances 250,00 € - 205,90 € 44,10 € 
Déplacement/Réception 150,00 € - 19,46 € 130,54 € 
Telecom 250,00 € - 248,42 € 1,58 € 
Animations 100,00 € - 20,89 € 79,11 € 
Kheops (sécurité) 800,00 € - 489,60 € 310,40 € 
Banque 0,00 € 0,00 € 0,00 € 
Divers 0,00 € 0,00 € 0,00 € 

C
h

ar
g

es
 

Sous-total des charges 11 600,00 € - 11 652,75 €  
Résultat 
[Produits – Charges] 

997,00 € 984,25 €  

 
 
 

Compte courant 774,56 €   
Compte s/livret 21 776,92 € intér. 116,04 €  
Caisse 18,02 €   

B
an

q
u

e 

Total 22 569,50 €   
 



Annexe 2. – Budget prévisionnel 2016-2017 
 

 Rubrique 
Rappel du 

prévisionnel 
2015-2016 

Rappel du 
réalisé 

2015-2016 

Prévisionnel 
2016-2017 

Cotisations 2016-2017  9 507,00 € 9 225,00 € 
Cotisations 2016-2017 At. Sup  2 736,00 € 237,00 € 
Cotisations exceptionnelles  394,00 €  

R
ec

et
te

s 

Sous-total des produits  12 637,00 € 9 462,00 € 
Achat Matériel 500,00 € - 473,54 € - 200,00 € 
Agencement  - 205,64 € - 220,00 € 
Fournitures Administratives 50,00 € - 79,11 € - 50,00 € 
Entretien 1 000,00 € - 1 690,19 € - 800,00 € 
Nettoyage 7 500,00 € - 7 500,00 € - 8 000,00 € 
Espaces Verts 1 000,00 € - 720,00 € - 840,00 € 
Assurances 250,00 € - 205,90 € - 220,00 € 
Déplacement/Réception 150,00 € - 19,46 € - 50,00 € 
Telecom 250,00 € - 248,42 € - 200,00 € 
Animations 100,00 € - 20,89 € - 50,00 € 
Kheops 800,00 € - 489,60 € - 500,00 € 
Banque 0,00 € 0,00 € 0,00 € 
Divers 0,00 € 0,00 € 0,00 € 

C
h

ar
g

e
s 

Sous-total des charges 11 600,00 € - 11 652,75 € - 11 130,00 € 
Résultat 
[Produits – Charges] 

 984,25 € - 1 668,00 € 

 
 



Annexe 3. – Rapport d’activité et moral du Président 
o Rapport d’activité 

Le Café-Philo Maçonnique animé par Christian sur le thème du Revenu 
Universel a réuni une vingtaine de SS et de FF de Fortune, mais 
aussi de la Faïencerie et a donné lieu à de nombreuses interventions. Il 
nous faut donc en prévoir un courant le premier trimestre 2017 et pour ce 
faire nous faisons appel à volontaires. 
 
Il y a eu aussi notre journée « grand nettoyage » avec des SS et des 
FF représentant quasiment toutes les Loges. Cela s’est fait dans la joie 
et la bonne humeur. Merci. 
 
Il ne faut pas oublier, c’est aussi une activité, tous les petits travaux de 
bricolage, poignées de portes, serrure, portes de placard, luminaires, etc., 
faits par Christian et Jean-François. Ces petits riens que personne ne 
remarque mais qui participent à un bien vivre. 
La Bibliothèque, par contre, malgré le nombre de livres rares et 
intéressants, ne semble pas attirer grand monde. Il nous faudra donc 
réfléchir à là faire vivre. 
 
Nous avions prévu, par deux fois, de faire un exercice incendie en 
présence des Délégués et de membres des Loges. La première fois, il n’y 
eut, comme présent, qu’une sœur de la RL Luz ; et la seconde fois, le 
mauvais temps nous fut contraire. Il faudra donc en début d’année, le 
10 janvier, faire cet exercice qui est des plus importants. Je compte sur 
vous les Délégués mais aussi sur les VM pour que la présence y soit 
représentative. 
Nous avons aussi prévu, en début d’année, un « stage » des premiers 
soins et des gestes pouvant sauver des vies. Là aussi, je compte sur 
vous pour que nous y soyons nombreux, il y va, peut-être, de NOTRE vie. 
 
Voilà pour les activités, peu nombreuses, il est vrai, mais sommes nous là 
pour animer ? On a vu par le passé que les soirées beaujolais, crêpes, 
etc. n’ont pas eu un énorme succès. 
Néanmoins, nous sommes preneurs de toutes suggestions pouvant réunir 
les SS et les FF 

o Rapport moral 
Les Délégués au C.C.D. se sont réunis en C.A. tous les deux mois et 
malgré des absences excusées ont pu œuvrer à la bonne gestion de nos 
locaux. 
L’ambiance excellente de ces réunions est constructive pour l’ensemble 
de notre Association et chacun prend à cœur d’y participer le plus 
souvent possible. On y constate une fraternité et une écoute. 
 
Après le départ des Loges du DH et de la GLDF chacun a repris ses 
marques et il n’y a pas, que je sache, de problèmes inter-Loges. Chacun 
travaille et œuvre dans un but commun. 
La preuve en est le succès de la Tenue inter-obédientielle organisée par 
la RL Thales qui a vu sinon la participation mais au moins la présence de 
toutes les Loges et la visite de nombreux SS et FF de la Faïencerie. 
 
Je peux donc dire que le moral est bon dans l’ensemble. 
 
Si ce n’est que l’on peut toujours et encore regretter que certains ne se 



sentent pas concernés par la gestion de ce site et du matériel. La preuve 
en est le lave-vaisselle qui est bien malmené. Jean-Pierre vous en dira 
sans doute plus. 
Il faudrait qu’ils aient conscience que toutes ses réparations, tout cet 
entretien, tout ce nettoyage sont faits avec leurs sous. Et que si demain, il 
nous faut augmenter les cotisations, ils seront les premiers à crier au 
scandale. 
Puisque nous en sommes à la vaisselle, sachez que nous avons décidé 
d’attendre une bonne occasion pour remplacer le lave-verre. 
 
Lors de cette assemblée, nous allons voter sur la proposition de deux 
délégués par Loge bleue. Il s’agira de 2 délégués pleins et entiers ayant 
chacun leur vote et non d’un délégué et un délégué adjoint. Je sais que 
cela posera problème aux petites Loges, mais je compte sur eux. 
Sachant qu’il faut 6 membres pour constituer le bureau, sur 8 délégués, 
c’est difficile d’une part et cela permettra aussi d’avoir une expression 
plus large. 
 
Enfin, vous avez voté le budget prévisionnel pour l’année 2016-2017 avec 
un déficit prévu de 1.600 €. Ayant des réserves, il n’y a pas le feu en la 
demeure, mais quand même ! Ce déficit correspond soit à 36 membres 
ou à une augmentation de la cotisation de 7,40 €. Il nous faut donc 
augmenter nos effectifs pour ne pas augmenter les cotisations. A savoir ! 
 
Voilà pour mon rapport. 
 
Gardons bon pied bon œil. 
J’ai dit. 
 



Annexe 4. – Compte rendu sur le nettoyage 
Présenté par Jean-Pierre Champenois. 

o Cabinets de réflexion 
Ils restent très souvent ouverts après une initiation, non rangés et la 
lumière allumée. 

o Salle de réunion 
Les chaises ne sont pas si nombreuses et les remettre sous les tables est 
sympa. Pour les FF et SS qui les utilisent après. 

o Porte-manteau 
Une attention particulière les jours de tenues pour les effets personnels 
accrochés au porte-manteau. Veillez à bien prendre vos propres affaires, 
de nombreuses erreurs sont commises ! 

o Salle humide 
Les chaises doivent être remises en place après chaque agape. Evitez de 
les mettre contre les radiateurs ! Elles se détériorent plus rapidement. 
Essuyez les tables après manger, les taches et les miettes. Des éponges 
et des torchons sont à votre disposition. 
Eteignez la lumière avant de partir, surtout les petits spots de la salle. 
Fermez la porte de la terrasse ainsi que toutes les fenêtres, les toilettes 
comprises. 

o Bar et cuisine 
Dans le réfrigérateur du bar, évitez de stocker des bouteilles entamées, 
des relents de repas, des cubis vides. 
N’oubliez pas de retirer le marc de café de la cafetière. Ne laissez pas 
traîner des verres sales sur la paillasse ainsi que des couverts et des 
assiettes. Emportez vos poubelles le soir et remettez un sac plastique, il y 
en a toujours à votre disposition. Les éponges étant régulièrement 
changées, me signaler s’il en manque. De même pour le produit vaisselle. 
Si vous utiliser le lave-vaisselle, impérativement enlever la grille intérieure 
afin de la nettoyer des déchets de cuisine, enlevez le philtre intérieur, le 
rincer. Des petites grilles sont à votre disposition sur la paillasse afin de 
ne pas boucher les éviers. Je suis à votre disposition pour vous faire voir 
tout ça ! 

o Le Temple 
Après chaque tenue, il est demandé de remettre le temple dans la 
disposition où vous l’avez trouvé en entrant. Les pupitres remis à leur 
place initiale, les colonnes aux coins du pavé mosaïque, les lumières 
éteintes, les portes fermées. 
Tout objet trouvé dans le Temple est conservé et restitué. 
 
Je rappelle mon numéro de téléphone : 06 80 74 08 59 
Merci à vous. 
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Bayonne, le mercredi 25 janvier 2023     . 
           
  .     
RAPPORT D'ACTIVITE ET MORAL pour l'ANNEE 2015-2016 
 
Rapport d'Activité 
Le Café-Philo Maçonnique animé par Christian sur le thème du Revenu 
Universel a réuni une vingtaine de SS et de FF de Fortune, mais aussi 
de la Faïencerie et a donné lieu à de nombreuses interventions. Il nous faut 
donc en prévoir un courant le premier trimestre 2017 et pour ce faire nous 
faisons appel à volontaires. 
 

Il y a eu aussi notre journée grand nettoyage avec des SS et des FF 
représentant quasiment toutes les Loges. Cela s'est fait dans la joie et la 
bonne humeur. Merci 
 

Il ne faut pas oublier, c'est aussi une activité, tous les petits travaux de 
bricolage, poignées de portes, serrure, portes de placard, luminaires, etc., 
faits par Christian et Jean-François. Ces petits rien que personne ne 
remarque mais qui participent à un bien vivre. 
 

La Bibliothèque, par contre, malgré le nombre de livres rares et 
intéressants, ne semble pas attirer grand monde. Il nous faudra donc 
réfléchir à là faire vivre. 
 

Nous avions prévus, par deux fois, de faire un exercice incendie en 
présence des Délégués et de membres des Loges. La première fois il n'y eu 
comme présent d'une sœur de Luz et la seconde fois le mauvais temps 
nous fut contraire. Il faudra donc en début d'année, le 10 janvier, faire cet 
exercice qui est des plus importants. Je compte sur vous les Délégués 
mais aussi sur les VM pour que la présence y soit représentative. 
Nous avons aussi prévu, en début d'année, un "stage" des premiers soins 
et des gestes pouvant sauver des vies. Là aussi, je compte sur vous pour 
que nous y soyons nombreux, il y va, peut-être, de NOTRE vie. 
 

Voilà pour les activités, peu nombreuses il est vrai, mais sommes nous là 
pour animer ? On a vu par le passé que les soirées beaujolais, crêpes, etc. 
n'ont pas eues un énorme succès. 
Néanmoins, nous sommes preneurs de toutes suggestions pouvant réunir 
les SS et les FF 
 
Rapport Moral 
Les Délégués au C.C.D. se sont réunis en C.A. tous les deux mois et malgré 
des absences excusées ont pu œuvrer à la bonne gestion de nos locaux. 
L'ambiance excellente de ces réunions est constructive pour l'ensemble de 



notre Association et chacun prend à cœur d'y participer le plus souvent 
possible. On y constate une fraternité et une écoute. 
 

Après le départ des Loges du DH et de la GL chacun a repris ses marques 
et il n'y a pas, que je sache, de problèmes inter-Loges. Chacun travaille et 
œuvre dans un but commun. 
La preuve en est le succès de la Tenue inter obédientielle organisée par 
Thales qui a vu sinon la participation mais au moins la présence de toutes 
les Loges et la visite de nombreux SS et FF de la Faïencerie. 
 

Je peu donc dire que le moral est bon dans l'ensemble. 
 

Si ce n'est que l'on peut  toujours et encore regretter que certains ne se 
sentent pas concernés par la gestion de ce site et du matériel. La preuve en 
est le lave-vaisselle qui est bien mal mené. Jean-Pierre vous en dira sans 
doute plus. 
Il faudrait qu'ils aient conscience que toutes ses réparations, tout cet 
entretien, tout ce nettoyage est fait avec leurs sous. Et que si demain il 
nous faut augmenter les cotisations, ils seront les premiers à crier au 
scandale. 
Puisque nous en sommes à la vaisselle, sachez que nous avons décidé 
d'attendre une bonne occasion pour remplacer le lave-verre. 
 

En fin de cette assemblée, nous allons voter sur la proposition de deux 
délégués par Loge bleue. Il s'agira de 2 délégués pleins et entiers ayant 
chacun leur vote et non d'un délégué et un délégué adjoint. Je sais que 
cela posera problème aux petites Loges, mais je compte sur eux. 
Sachant qu'il faut 6 membres pour constituer le bureau, sur 8 délégués, 
c'est difficile d'une part et cela permettra aussi d'avoir une expression plus 
large. 
 

Enfin, vous avez voté le budget prévisionnel pour l'année 2016-2017 avec 
un déficit prévu de 1.600 €? Ayant des réserves, il n'y a pas le feu en la 
demeure, mais quand même ! Ce déficit correspond soit à 36 membres ou à 
une augmentation de la cotisation de 7,40 €. Il nous faut donc augmenter 
nos effectifs pour ne pas augmenter les cotisations. A savoir ! 
 
Voilà pour mon rapport, 
 

Gardons bon pied bon œil 
 
J'ai dit 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Claude Jammaerts 
Président 
06.72.35.80.56 
claude.jammaerts@sfr.fr 

 



COMPTE RENDU NETTOYAGE 
ANNEE 2016 
 
Cabinets de réflexion : 
Ils restent très souvent ouverts après une initiation, non rangés 
et la lumière allumée. 
Salle de réunion : 
Les chaises ne sont pas si nombreuses et les remettre sous les 
tables est sympa. Pour les FF et SS qui les utilisent après. 
Porte manteau : 
Une attention particulière les jours de tenues pour les effets 
personnels accrochés au porte manteau. Veillez à bien prendre 
vos propres affaires, de nombreuses erreurs sont commises ! 
Salle humide : 
- Les chaises doivent être remises en place après chaque agape. 
Evitez de les mettre contre les radiateurs ! Elles se détériorent plus 
rapidement.  
- Essuyez les tables après manger, les taches et les miettes. Des 
éponges et des torchons sont à votre disposition. 
- Eteignez la lumière avant de partir, surtout les petits spots de la 
salle. 
- Fermez la porte de la terrasse ainsi que toutes les fenêtres, les 
toilettes comprises. 
Bar et Cuisine : 
Dans le réfrigérateur du bar, évitez de stocker des bouteilles 
entamées, des relents de repas, des cubis vides. 
N’oubliez pas de retirer le marc de café de la cafetière, de 
laisser trainer des verres sales sur la paillasse ainsi que des 
couverts et des assiettes, d’emmener vos poubelles le soir et 
de remettre un sac plastique qui est toujours à votre disposition. 
Les éponges étant régulièrement changées, me signaler s’il en 
manque. De même pour le produit vaisselle. 
Si vous utiliser le lave-vaisselle, impérativement enlever la grille 
intérieure afin de la nettoyer des déchets de cuisine, enlevez le 
philtre intérieur, le rincer. Des petites grilles sont à votre 
disposition sur la paillasse afin de ne pas boucher les éviers. Je 
suis à votre disposition pour vous faire voir tout ça ! 
Dernière chose : 
Le Temple : 
Après chaque tenue, il est demandé de remettre le temple dans 
la disposition où vous l’avez trouvé en entrant. Les pupitres 
remis à leur place initiale, les colonnes aux coins du pavé 
mosaïque, les lumières éteintes, les portes fermées. 



Tout objet trouvé dans le Temple est conservé et restitué. 
Je rappelle mon numéro de téléphone : 06 80 74 08 59 
Merci à vous. 

 



 
Association Loi 1901 – Sous Préfecture de Bayonne n° W641000361 du 12/11-
2006 
30 Chemin de Fortune – 64100 . Bayonne – 05.59.55.22.06 
 
 
 
Bayonne, le mercredi 25 janvier 2023   
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         . 

ORDRE DU JOUR de l'ASSEMBLE GENERALE 
ORDINAIRE 
Le SAMEDI 10 DECEMBRE 2016 à 09h30 
 
RAPPEL :  
Seuls les Délégués élus ont droit de vote (ils peuvent donner 1 
pouvoir écrit à un membre de leur Loge/Atelier en cas d'absence) 
 

 Appel des Délégués 
1. Délégués 2015/2016 : Abeille : Arman J.François (1 V) – Abeille + : 
Arman J.François (1/2 V) – Cap St.Martin : Claverie J.Philippe (1 V) – 
Equinoxes : LleraA Marie-Jo (1 V) – Fidélité Retrouvée : Cuendé F.Xavier 
(1V) – Idéal Humain : Bricout J.Claude (1/2V) – La Zélée : Huygens Christian 
(1V) – Luz : Bourdil Dominique (1V) – Sagesse et Justice : Bénichou Gérard 
(1V) - Spartacius 6012 : Armantier Guy (V) – Thalès : Jammaerts Claude 
(1V) 
 Remise des Pouvoirs 
 

 Présentation du Bilan de l'année 2015-2016 par la Trésorière 
 Rapport des Vérificateurs aux Comptes 
 La parole circule 
 Vote pour quitus par les Délégués. 
 

 Présentation du Budget prévisionnel 2016-2017 par le Trésorier 
 La parole circule 
 Vote 
 

 Proposition de la Cotisation 2016-2017 par le Président 
 La parole circule 
 Vote 
 

 Présentation du rapport moral et d'activité 2015-2016 par le 
Président 
 La parole circule 
 Vote 
 

 Vote pour formation du Bureau (tous les Délégués peuvent 
présenter leur candidature au sein du Bureau)  

Postes Actuel Candidats 



Président Claude Jammaerts Claude Jammaerts 
Vice Président Chistian Huygen  
Secrétaire François-Xavier 

Cuendé 
Marie-Jo Llerra 

Secrétaire adjoint J.François Arman  
Trésorier Jean-Pilippe 

Claverie 
J.François Arman 

Trésorier Adjoint Michèle Devinante  
 

 Vote pour les responsables des Commissions (Les candidats ne 
doivent pas obligatoirement être des Délégués élus) 
 

Postes Actuel Candidats 
Vérificateurs aux 
Comptes 

Robert Maurice (ZE) Sous réserve 

 Jacques Mas (AB) Sous réserve 
   
Animation Claude Jammaerts  
Bibliothèque Geneviève 

Montaucet 
 

Petits travaux 
entretiens 

Christian Huygens  

 
 Présentation du Rapport d'Activité Nettoyage par Jean-Pierre 
Champenois 
- La parole circule 
 

 Présentation du rapport d'Activité du Comité des Utilisateurs par le 
Président Jean-Louis Delorme ou son représentant (Travaux effectués, en 
cours, prévus, rapports avec la Sogofim, etc.) 
 La parole circule 
 

 Questions diverses 
- Proposition de 2 Délégués par Loge bleue et 1 délégué par At. Sup - 
Vote 
 

L'Assemblé Générale Ordinaire sera suivie du de la Fraternité  

 
 
 

L'Assemblée Générale Ordinaire est ouverte à 
tous les Membres des Loges et Ateliers qui y 
seront les bienvenus 
 
 
 
 
 
Le Président 
Claude Jammaerts 
06.72.35.80.56 
Jammaerts.claude@neuf.fr 
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Compte rendu de la réunion du conseil 
d’administration 
tenue le mardi 14 Février 2017. 

Appel des délégués et excuses 
Présents : Arman (AB) – Cha (CSM) – Ferran (EQ) – Cuendé (FR) – Bernardi 
(ZE) – Howa (ZE) – Bourdil (LU) – Willart (LU) – Hilbert (SJ) – Jammaerts (TH) 
Excusés : Lebecq (AB) – Beaudouin (CSM) – Llera (EQ) – Berton 'FR) – Bricout 
(IH) – Bénichou (SJ) – Ferrand (SP) – Pellichero (TH) – Champenois (Net) 
Absents : Armantier (SP) 
 

Commentaires sur le dernier compte-rendus 
R.A.S. 
 

Point sur le Trésor : au 15/02/17 
Cotisations : 3.960 € 
Charges : 4.245 € 
Résultat Produits-charges : -285 € 
Banque : Compte courant : 4.293 € - Compte s/livret : 17.176 € - Caisse : 14 € - 
TOTAL : 21.484 € 
 
Point sur le règlement des Cotisations : (à régler avant le 30/03/14) 
Reste à payer : Abeille 855 € - Fidélité Retrouvée 1.125 € - La Zélée 2.205 € - 
Thalès 1.260 € - Abeille + 48 € - Idéal Humain 204 € 
 

Formation du Bureau pour l'année 2016-2017  
Après moult hésitations, le bureau élu est 

Bureau   
Président Jammaerts Claude Thalès GODF 
Vice Président Ferraud Henri Spartacus GODF 
Secrétaire Ferran Jean-Louis Equinoxe GLMF 
Secrétaire adjoint Bernardi Jo La Zélée GODF 
Trésorier Arman Jean-François Abeille GLTSO 
Trésorier  adjoint Cha Mathieu Cap St. Martin GPDG 
Responsables Commissions   
Petits travaux Arman Jean-François Abeille GLTSO 
Bibliothèque Hilbert Lucien Sagesse et Justice GLTSO 
Animation Cuendé François-Xavier Fidélité Retrouvée GODF 
 
 

Travaux C.C.D. 
- Restructuration et remise en peinture du local extérieur côté cuisine : en 
attente de beau temps 
- Réparation de l'éclairage extérieur au niveau porte de secours grand 
Temple. 
 

Travaux SOGOFIM 
- Le Président rappel les prises en charge de la Sogofim 



- Etude faite et devis en attente pour un signalétique malvoyant et non-
voyants 
 

Calendrier 2016-2017 
R.A.S. 
 
Animation (Cuendé FX) 
- 10 ANS de FORTUNE : en janvier 2018, le site de Fortune aura dix ans. 
A cette occasions nous pensons organiser une soirée festive avec projections de 
photos et vidéo des différents temples à Bayonne, anecdotes des SS et FF et 
buffet partagé. 
 Nous avons déjà quelques photos mais très peu de "la Chêneraie". Il est 
demandé aux Délégués de  faire un appel à prêt de photos dans leur Loge. 
François Xavier se chargera de faire des photos des  sites des anciens 
Temples. 
- FORTATION aux GESTES de PREMIER SECOURS 
 Howa Jean-Marc (médecin) nous propose des instructions avec maxi 10 
participants.  

 Il nous propose le 29 AVRIL (sous réserve) avec une formation de 
09h00 à 10h00 et de  10h30 à 11h30. 
 Cette formation sera communiquée au plus vite aux VMafin que l'on 
prenne les inscriptions. Les  Délégués sont chargés aussi de communiquer cette 
animation. 
- CAFE PHILO-MACONNIQUE le 08 AVRIL 2017 à 10h00 
 Jean-Claude Bricout nous propose un CPM sur le livre de Louis Trébuchet  

"La Spiritualité à quoi ça sert ?" 
 La communication sera faite aux VM de Fortune et Faïencerie 
 

Bibliothèque (Lucien Hilbert) 
- Il sera fait appel aux délégués actuels afin de savoir s'ils gardent cette 
responsabilité et une réunion sera prévue par après. 
 

Nettoyage et Cuisine 
- On signale un manque de propreté derrière l'autel des serments du grand 
Temple ainsi que dans les cuvettes "pissotières". 
 

Questions diverses 
- Le F Mathieu Cha se propose d'essayer de trouver (gracieusement) un 
lave verre. Il se propose aussi d'apposer des modes d'emploi sur le lave-
vaisselle et le lave-verres (à venir) 
- La Marianne du grand Temple a "chuté" lors d'une tenue d'Abeille, elle est 
en cours de restructuration. Lors de sa remise en place, la Loge Abeille se 
charge d'installer un rideau. 
- Un rideau noir devrait être confectionné au niveau de la porte de secours 
du Petit Temple pour apporter une isolation thermique.(!!!) 
- Le règlement intérieur du C.C.D. sera envoyé à tous les Délégués. 
- Le Président se charge des courriers à la sous-préfecture et à la banque. 
 
Plus rien n'étant à l'ordre du jour, la réunion du CA est close. 
 
 
Le Président 
Claude Jammaerts 
 
Prochaines réunions  



  14 Mars 2017 Bureau (si 
nécessaire) 

11 Avril 2017 C.A. 09 Mai 2017 Bureau (si 
nécessaire) 

13 Juin 2017 C.A. 04 Juillet 2017 Si nécessaire 
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Bayonne, le mercredi 25 janvier 2023  

CONVOCATION REUNION du C.A. du  
 MARDI 14 FEVRIER 2017 à 18h30 
 

ORDRE DU JOUR 
 

 Appel des délégués et excuses 
 Commentaires sur le dernier compte-rendu 
 Lecture du courrier 
 Point sur les finances 
 Point sur le règlement des cotisations 
 Appel à candidatures pour le bureau se composant de : 
- Président – Vice Président – Secrétaire – Secrétaire adjoint – Trésorier – 
Trésorier adjoint 
- Responsables de commissions : Travaux d'entretien – Bibliothèque – 
Animations – etc. 
 Travaux C.C.D.  
- Suggestions 
 Point sur les travaux SOGOFIM 
- Etude en cours d'installation de guidage pour mal voyants 
- Suggestions 
 Point sur le calendrier des Tenues 2016-2017 
 Animations 
 - Café philo-maçonnique  
 - Démonstration emploi défibrillateur + gestes 1er secours ? 
 - Suggestions 
 Point sur la Bibliothèque 
 Point sur Nettoyage et Cuisine 
 Questions diverses 
 
14 Février 2017 C.A. 14 Mars 2017 Bureau si 

nécessaire 
11 Avril 2017 C.A. 09 Mai 2017 Bureau si 

nécessaire 
13 Juin 2017 C.A.   
 
 
Le Président  
Claude Jammaerts 
06.72.35.80.56 
claude.jammaerts@sfr.fr 
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COMPTE-RENDU de la REUNION du C.A. du  
 MARDI 11 AVRIL 2017 à 18h30 
 

ORDRE DU JOUR 
 

 Appel des délégués et excuses La feuille d’émargement circule,  
Sont excusés : Andrée Williart, Howa Jean-Marc, Bricout Jean-Claude, Llera 
Marie-Jo, Cha Mathieu, Hilbert Lucien, Farrand Henri,  
Présents : Armand Jean-François, Lebecq Mathieu, Arman Jean-François, 
Ferran Jean-Louis, Cuendé François Xavier, Berton Luc, Bernardi Jo, Bourdil 
Dominique, Benichou Gérard, Armantier Guy, Jammaerts Claude, Pellichero 
Antoine. 
 

 Commentaires sur le dernier compte-rendu : du 14/02/17 Rien à dire 
 

 Lecture du courrier ; La SOGOFIM rappelle les règles concernant les 
flammes vives, donc un rappel a été fait à toutes les loges indiquant que le V.°. 
est responsable.et une réflexion sur la méthodologie des flammes est 
nécessaire (testament= boîte à feu, système d’aération, extincteurs, se mettre en 
sécurité…etc…). 
 

 Point sur les finances Présentation par Claude : voir tableau fourni. 
Nous sommes dans le prévisionnel. 
 

 Point sur le règlement des cotisations Tous les ateliers sont à jour : la 
dernière loge 5Sagesse et Justice) ne devra sa cotisation qu’à terme échu. 
 

 Travaux C.C.D. Travail à faire : l’abri rouge à l’entrée de la cuisine est à 
repeindre (deux couches). Faut-il demander des volontaires en loge ? 
 Matthieu, Jean Louis, et Claude sont favorables pour venir le mardi 16 mai à 
10h.  
Matériel électrique à compléter (NB : L’entreprise ayant effectué les travaux 
électriques jusqu’à présent, a modifié son mode de fonctionnement, elle devient 
trop chère). 
 

 Travaux SOGOFIM : Après le passage de l’expert, malgré les pluies il 
n’est plus constaté d’infiltration d’eau mais le dossier suit son cours : Les études 
pour la mise hors d'eau du petit Temple sont en train d’être réalisées. 
- Etude en cours pour l'installation de guidage pour mal-voyants : Podotactiles 
prévus, bande sur les vitres, etc…  
- Suggestions ; aucune 
 

 Point sur le calendrier des Tenues 2016-2017.  
Le 17 juin Saint Jean à Luz 
. La communication entre loges est vivement conseillée. 
 

 Animations.  
 - Café philo-maçonnique : Que 6 personnes dont l’intervenant. 
Faut-il remettre en question le café Philo maçonnique ? Ou bien le thème était-il 
trop orienté ?  
Des questions se posent sur la définition de notre rôle de rassemblement, des 



problèmes des rassemblements dans notre société ! 
Il faut donc ne trouver un orateur que pour l’an prochain avec un thème à définir. 
 - Démonstration emploi du défibrillateur + gestes 1er secours le 
29/04/17  
 3 inscrits à ce jour !!!! 
 Il faut donc relancer. Il est fait la remarque que dans de nombreuses loges, des 
membres sont déjà formés 
 - Exposition photos. Quelques contacts. Mais il va être renvoyé la 
demande de travaux d’expression libre sur le thème « chemin et partage » 
 - Les 10 ans de Fortune : premier trimestre 2018 :   
Se pose la question d’ouvrir aux profanes Réponse ; oui limité aux familles. 
Une soirée à salle Albizia + un buffet partagé + photos, film inauguration.  
Demander aux frères et sœurs qui ont pratiqué les différents lieux. (Chêneraie, 
Visitandine, Argote, Fortune) de nous prêter des documents. 
Rappeler des anecdotes, commenter les photos, les objets.  
Envoyer à la faïencerie des demandes de documents. 
Prévoir donc un groupe de réflexion dans le dernier trimestre 2017 
 
*  Point sur la Bibliothèque 
Proposition : Les délégués feraient un commentaire (fiche de lecture) ? 
Il est donc décidé de faire une réunion des délégués car nous n’en n’avons pas 
fait depuis longtemps ! 
 

 Point sur Nettoyage et Cuisine. :. Il ne s’effectue pas tous les jours, Il 
faut donc qu’après chaque utilisation il soit veillé au juste maintien en état des 
lieux.  
Pour le lave-verre qui lave à l’eau froide il faut « relancer » le membre qui pouvait 
faire une proposition. 
 

 Questions diverses 
 
13 Juin 2017 C.A. 
 
 
Le Président  
Claude Jammaerts 
06.72.35.80.56 
claude.jammaerts@sfr.fr 

 



Association Loi 1901 – Sous-Préfecture de Bayonne n° W641000361 du 12/11-
2006 
30 Chemin de Fortune – 64100. Bayonne – 05.59.55.22.06 
Bayonne, le mercredi 25 janvier 2023  

CONVOCATION REUNION du C.A. du  
 MARDI 11 AVRIL 2017 à 18h30 
 

ORDRE DU JOUR 
 

 Appel des délégués et excuses 
 Commentaires sur le dernier compte-rendu 
 Lecture du courrier 
 Point sur les finances 
 Point sur le règlement des cotisations 
 Travaux C.C.D.  
- Suggestions 
 Point sur les travaux SOGOFIM 
- Etude en cours d'installation de guidage pour mal voyants 
- Etude en cours pour la mise hors d'eau du petit Temple 
- Suggestions 
 Point sur le calendrier des Tenues 2016-2017 
 Animations 
 - Café philo-maçonnique (compte-rendu) 
 - Démonstration emploi défibrillateur + gestes 1er secours le 29/04/17 
– 3 inscrits à   ce jour !!!! 
 - Exposition photos 
 - Les 10 ans de Fortune 
 - Suggestions 
 Point sur la Bibliothèque 
 Point sur Nettoyage et Cuisine 
 Questions diverses 
 
11 Avril 2017 C.A. 14 Mars 2017 Bureau si 

nécessaire 
13 Juin 2017 C.A. 09 Mai 2017 Bureau si 

nécessaire 
    
 
 
Le Président  
Claude Jammaerts 
06.72.35.80.56 
claude.jammaerts@sfr.fr 

 



 
 
Association Loi 1901 – Sous Préfecture de Bayonne n° W641000361 du 12/11-
2006 
30 Chemin de Fortune – 64100 . Bayonne – 05.59.55.22.06 
 

Compte rendu de la réunion du conseil 
d’administration 
du mardi 13 Juin 2017. 

Appel des délégués et excuses 
Présents : Arman Jean-François (AB-AB+) – Lebecq Mathieu (AB) – Cha 
Mathieu (CSM) – Cuendé François-Xavier (FR) – Berton Luc (FR) – Bernardi Jo 
(ZE) – Howa Jean-Marc (ZE) – Bourdil Dominique (LU) – Dupin Muria(LU) - 
Bénichou Gérard (SJ) - Armantier Guy (SP) – Faraud Henri (SP) - Jammaerts 
Claude (TH) – Champenois Jean-Pierre (Net) 
Excusés : Beaudouin Philippe (CSM) – Llera Marie-Jo (EQ) – Ferran Jean-Louis 
(EQ) – Bricout Jean-Claude (IH) – Hilbert Lucien (SJ) – Pellichero Antoine(TH) 
Absents : néant 
 

La réunion est ouverte à 18h35 
 

Commentaires sur de dernier compte-rendu 
 Pas de commentaires 
 

Lecture du courrier 
 Demande d'hébergement de la loge "Bernard de Clairvaux" de 
l'Ordre Illustre de la Stricte Observance Templière transmise à la Sogofim – 
En attente de réponse 
 

Point sur les finances 
 Ci-joint la situation à ce jour 
 A remarquer que nous sommes en dessous du prévisionnel 
 

Point sur le règlementa des cotisations 
 Toutes les Loges et Ateliers sont à jour 
 

Travaux C.C.D. 
 On été fait par des volontaires : mise ne peinture du petit cabanon 
rouge (côté cuisine) – réparation des éclairages ext. fond de parking – 
réparation spots salle humide – réparation porte cannes – réparation 
chasse d'eau toilettes hommes 
 Constaté ce jour dégradation de la structure siporex à l'orient – 
réparation provisoire. 
 A prévoir : 
- Réparation des rideaux dans les 2 temples 
- Nettoyage d'été : poussières – lessivage bas de murs – Lessivage 
angles murs/sol et escaliers – mise en peinture pignon grand cabanon – 
nettoyage du placard sous escalier – lessivage portes placards et plafond - 
etc.  

- Proposition date : le samedi 26 AOÛT à 09h30 appel à 
volontaires 
 

Travaux SOGOFIM 



 Pour l'instant pas de suite données aux travaux dans le petit Temple 
et le marquage malvoyants 
 
 

Calendrier 2017-2018 
 Ci-joint 
 Contrôler avec les VM et me signaler les tenues annulées (jours 
fériés), tenues en remplacement, tenues supplémentaires. 
 

Animations 
 Gestes 1er secours : prévoir une nouvelle session dans le 1er 
trimestre 2018 
 Café philo-maçonnique : trouver un(e) conférencier(e) avec un 
thème plus ouvert 
 Exposition photos :  
- Jean-François Cuendé va relancer les exposants potentiels en 
ouvrant le thème de l'exposition. 
- Prévoir des cartons plumes pour apposer les photos sans 
encadrements 
- Dates : du 12 Octobre 2017 (accrochage et vernissage) au 03 
Décembre 2017 
 10 Ans de Fortune 
- Un appel à photos et documents a été lancé auprès de toutes les 

Loges de Bayonne, sans grand succès – Faire un appel dans sa 
Loge 
- On prévoit cette soirée à la salle Albizia, dans le 1er semestre 2018, 
avec repas partagé, rétroprojection, micros, etc. 
- Ouvert aux profanes compagnes et compagnons 
- Ouvert à la G.L.N.F.? 
- Faire en sorte qu'il y ai des "anciens" pour écouter leurs anecdotes 
- François-Xavier Cuendé est chargé de faire des photos ou scan des 
documents fournis par Claude Jammaerts 
 

Bibliothèque 
RAS 
 

Nettoyage et Cuisine 
 Toujours les mêmes remarques sur l'enlèvement des sacs 
poubelles, du rangement et nettoyage des tables et chaises (pas devant les 
radiateurs), des lumières, des paillasses humides, de la casse de verres et 
carafes non signalée, etc. 
 Lave-vaisselle : 
- Reste très souvent allumé = résistance à changer = 250 € 
- N'est pas nettoyé et vidé après emploi. Si cela perdure, il nous 
faudra "payer" quelqu'un pour son entretien !!! 
 Lave verres : Cha Mathieu n'a pas encore trouvé de matériel adéquat 
à notre budget. Il continue ses recherches. A noter que le lave verres lave à 
l'eau chaude mais rince à l'eau froide ce qui oblige à essuyer les verres 
avant rangement. 
 

Questions diverses 

 Comme d'habitude les locaux seront fermés du 10 Juillet au 
31 Août 2017. 



 Le nouveau code vous sera communiqué, ainsi qu'aux VM, le 
31/08/17 
 Prochaine réunion le 12/09/17 à 18h30 – AGO le 28/10/2017 
à 10h00 (rectificatif) 
 
La réunion est close à 20h30 
 

BONNES VACANCES 
 
 
Le Président 
Claude Jammaerts 
 
 
 
 
 

Compte Exploitation 2016-2017    

     

Produits Réalisé 
 

Prévisionnel Réalisé Différence 

 2015-2016 2016-2017 2016-2017   

     

Cotisations 2016-2017 9 507,00 € 9 225,00 € 9 505,00 € 280,00 € 

Cotisations 2016-2017 At.Sup   237,00 € 288,00 € 51,00 € 

Cotisations Exept. 394,00 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 

     

S/TOTAL 12 637,00 € 9 462,00 € 9 793,00 € 331,00 € 

     

Charges     

Achat Matériel -473,54 € 200,00 € -51,27 € 148,73 € 

Agencement -205,64 € 200,00 € -40,49 € 159,51 € 

Fournitures Administratives -79,11 € 50,00 € -48,80 € 1,20 € 

Entretien -1 690,19 € 800,00 € -376,44 € 423,56 € 

Nettoyage 7 500,00 € 8 000,00 € 
-7 200,00 

€ 800,00 € 

Espaces Verts -720,00 € 840,00 € -360,00 € 480,00 € 

Assurances -205,90 € 220,00 € -207,42 € 12,58 € 

Déplacement/Réception -19,46 € 50,00 € -23,72 € 26,28 € 

Telecom -248,42 € 200,00 € -207,00 € -7,00 € 

Animations -20,96 € 50,00 € -18,00 € 32,00 € 

Kheops -489,60 € 500,00 € -219,90 € 280,10 € 

Banque 0,00 € 0,00 € 147,60 € 147,60 € 

Divers 0,00 € 0,00 € -20,00 € -20,00 € 

     

S/TOTAL -11 652,75 11 110,00 € -8 625,44  



€ € 

     

Résultat Produit-Charges 984,25 € -1 648,00 € 1 167,56 €  

     

Banque     

Compte courant   1 362,52 €   

Compte s/livret   22 324,52 € Intérêts 147,60€ 

Caisse   10,22 €   

     

TOTAL   23 697,26 €   
 

 



Association Loi 1901 – Sous-Préfecture de Bayonne n° W641000361 du 12/11-
2006 
30 Chemin de Fortune – 64100. Bayonne – 05.59.55.22.06 
Bayonne, le mercredi 25 janvier 2023  

CONVOCATION REUNION du C.A. du  
 MARDI 13 JUIN 2017 à 18h30 
 

ORDRE DU JOUR 
 

 Appel des délégués et excuses 
 Commentaires sur le dernier compte-rendu 
 Lecture du courrier 
 Point sur les finances 
 Point sur le règlement des cotisations 
 Travaux C.C.D.  
- Nettoyage d'éré : Date ? 
- Suggestions 
 Point sur les travaux SOGOFIM 
- Etude en cours d'installation de guidage pour mal voyants ? 
- Etude en cours pour la mise hors d'eau du petit Temple ? 
- Suggestions 
 Point sur le calendrier des Tenues 2017-2018 
 Animations 
 - Café philo-maçonnique : date - conférencier 
 - Démonstration emploi défibrillateur + gestes 1er secours : à refaire 
? quand ? 
 - Exposition photos – dates ? 
 - Les 10 ans de Fortune – prévoir photos et commentaires – date ? 
 - Suggestions 
 Point sur la Bibliothèque 
 Point sur Nettoyage et Cuisine 
 Questions diverses 
- Lave-verres ? 
- Demande d'hébergement faite par la loge 'Bernard de Clairvaux" Ordre 
Illustre de la Stricte Observance Templière (11 membres – mixte)  
 
 
 
 
Le Président  
Claude Jammaerts 
06.72.35.80.56 
claude.jammaerts@sfr.fr 


